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根據《星期日泰晤士
報》所述，包括倫

敦、波士頓、芝加哥、
紐約、柏林和東京的馬拉松賽事的共32名
得勝者，應就存疑的驗血結果接受調查；
這批人佔去所有冠軍的約四分之一。然而
該報章未有透露那些資料是何時取得，以
及哪些運動員涉及其中。
「倫馬」執行官比堤昨日藉官方聲明指

出，該比賽的組織者對相關指控極為關
注：「我們相信在這項運動中，有些人是
在作弊，任何人都需要幫手，保護沒有
（作弊）的人。我們將繼續站在給予馬拉

松跑手反禁藥措施的最前方，因

我們決定為馬拉松製造一個遠離服藥的安
全天堂。然而我們無法單憑自己力量去
做，需大力依賴IAAF（國際田聯）。」

法拉主動提交驗血資料
另一方面，被指與藥物有關的著名英國

跑手、奪得2012年倫敦奧運男子5千米及
1萬米金牌的法拉，是八名同意交出驗血
資料的運動員之一。儘管法拉的教練薩拉
查面臨使用禁藥的指控，他和法拉都否認
做錯了任何事，法拉表示：「交出檢驗結
果的決定是非常個人的，我常說我樂於這
樣做，以證明我是『乾淨』的運動員。」
驗藥風波鬧得如此大，基於上周有英國

和德國的媒體大爆部分體育項目的驗血結
果存疑，只是一直未有公開，而重災區之
一正是長跑。不過，IAAF方面已強烈否
認，斥提出指控的兩名專家「天真」及用
上「不完整的數據」。前英國奧運健兒、

現為IAAF副主席的塞巴斯蒂安科，則
在上周表明有關說法屬於「宣
戰」，不容許這些事破壞田徑運
動，而世界反興奮劑組織
（WADA）上周五亦表示
會「緊急」調查這些指
控。
■記者 鄺御龍

眾所周知，不少非洲人都是靠長跑來
「脫貧」，所指是憑天生的體能優勢囊括
中、長距離跑比賽的大部分獎牌，尤其是
肯尼亞的長跑精英。只是，早前爆出的禁
藥負面新聞難免對肯尼亞選手構成影響，
該國田總高層早已否認禁藥指控是「抹黑
運動」，但相關的參賽者和教練仍要面對
有關問題，始終關乎到這個東非國家的悠
久長跑歷史和龐大贊助利益。
贏過不少比賽的44歲前跑手奇坦奈，

兩年前已高調警告肯尼亞會面對禁藥問
題：「那令所有人都很憂心，不僅運動
員，還有他們的家人。他們的收入將會下
降，沒有人再想把金錢投放到贊助事宜
上。」作為農民下一代，奇坦奈正是以其
從田徑賺取的金錢來開創事業。而贏得倫
敦奧運的選手，日前亦向支持者「派定心
丸」，希望可給他們信心，並指肯尼亞選
手都是「乾淨」的。

■記者 鄺御龍

香港文匯報訊（記者郭正謙）擁有
百年歷史的南華，標誌着香港球壇的
殿堂聖地，幾乎香港最好的球員都曾
為「少林寺」効力。來季又有一名新
面孔決意「上山」挑戰自己，那便是
無懼激烈競爭的張志勇，他希望能在
這支班霸陣中覓得一席之地。
26歲的張志勇，18歲加入大埔開始

職業球員道路，其後轉投晨曦，不過
未有太多上陣機會，到加入元朗他才
開始嶄露頭角。1.85米身高加上一雙
長腿，張志勇有着成為出色中堅的應
有條件，在元朗期間的穩定演出更令
他成為港超聯為數不多能站穩正選的
華人中堅。

不擔心正選機會少
今季獲南華青睞，事業可謂更上一

層樓，張志勇認為自己的首要任務是
學習：「我今年已26歲，能加盟南華
是大部分香港球員的目標，我知這裡
的競爭非常激烈，不過如果要進步，
這是我必經的階段。」
南華陣中擁有陳偉豪及保贊這兩名
中堅，如非傷病問題，可預期張志勇
今季正選機會不會太多，但這名新晉
港腳認為只要繼續努力，機會一定會

來臨。「南華的情況比起我以
前的球隊有着天淵之別，他們
對所有球員的要求都十分高，
單是跟上練習已有些吃力。但
正是這種壓力，可迫使我繼續
進步。」張志勇亦認為自己在
技術層面上大有改善空間，從
陳偉豪及保贊身上可學到很
多。

肯學肯進步是優勢
港隊青黃不接問題已是老生常談，

陳偉豪及李志豪等老將已踏入足球生
涯尾段，要脫離對歸化兵的依賴，張
志勇等本地新人的進步速度至關重

要。張志勇表示相信自己有獨特優
勢：「我最大的優勢是願意去學習和
進步，代表港隊對一個土生土長的香
港球員而言，是一份獨特的榮耀，我
不怕亦樂意跟歸化球員競爭。」

未有參加世錦賽，不代表美
國「水怪」菲比斯的王朝已沒
落。美國時間周六他在美國錦
標賽中再顯帝王本色，以50
秒 45贏得男子100米蝶泳金
牌，較世錦賽同一項目冠軍、
南非泳手勒克洛斯還快，為菲
比斯明年征戰里約熱內盧奧運
再次注入強心針。
今仗是「水怪」連續兩個項
目刷新今年最佳時間，之前他
已快過世錦賽冠軍摘下200米
蝶泳金牌，如今亦向以50秒
56贏得世錦賽100米蝶泳金牌

的勒克洛斯
「示威」，因
早前勒克洛斯
曾發表語帶挑
釁的說話。菲
比斯賽後說：
「我絕對愛這
樣子。那只給
我帶來動力，
無論我在泳池
內做甚麼，都
會給它作出證明。」50秒45
亦是菲比斯繼2009年羅馬比
賽創下49秒82世績後，至今

歷來最三最快的時間，較這次
快的便是他在2012年倫敦奧
運的時間。 ■記者 鄺御龍

日本網壇第一把交椅、現時男單世界排名第5的錦織圭，昨日
在華盛頓公開賽終一報去年美網決賽落敗之仇，以3:6、6:1及6:
4反勝克羅地亞球手施歷，殺入男單決賽，將與美國「長人」伊
士拿爭冠軍。
現年25歲的「亞洲一哥」已克服不敵施歷的境況，現時雙方

對賽成績為錦織圭獲6勝3負。賽後錦織圭說：「能復仇成功當
然很高興，今天我打得遠較施歷好，能打得好是非常重要的，但
願我能保持下去。」至於伊士拿過往只曾跟錦織圭碰頭一次，當
時是約四個月前的邁阿密賽8強，最終是「長人」報捷。
女單方面，美國的史堤芬絲以總盤數2:0拍走澳洲名將斯托

瑟，首闖WTA賽的決賽。其決賽對手為俄國女將柏夫尤真高
娃，柏夫尤真高娃於準決賽對同胞馬卡露娃時，後者因右腿受傷
而中途退出。 ■記者 鄺御龍

望全力補救創造「安全天堂」

田徑運動員大規模服藥但驗不出來的風波，目前已愈鬧愈大，昨日英國

《星期日泰晤士報》直指在倫敦馬拉松（倫馬）的12年比賽期間，當中有

七名冠軍的驗血結果可能涉及服藥，令這比賽的國際性地位大受影響。同

時，其他的主要馬拉松比賽亦受到牽連，倫敦馬拉松方面隨即表明對事態

發展「非常關注」，並對服藥實行「零容忍政策」，以求回復外界信心。

肯尼亞田徑
受重擊

張志勇「上山」
無懼競爭勢闖一片天

俄羅斯籃總（RFB）昨日宣佈，他們已獲國際
籃聯（FIBA）撤銷禁賽令，容許他們參加下月
的歐洲錦標賽和其他國際性賽事。RFB於官網表
示：「今天在東京一個會議中，FIBA已決定批
准俄羅斯國家隊參加國際比賽。這意味着俄國將
可參與歐錦賽。」
FIBA是在上月29日取消RFB資格，並禁止俄

國代表隊參加國際賽，嚴重影響俄國晉級至明年
奧運的機會。俄國體育部副部長高洛哥夫向傳媒
表示：「俄國國家隊將會參加FIBA的所有比

賽，然而RFB成員仍要接受仲裁。」FIBA指俄國當局插手干預RFB的
事務，引致前者取消RFB的資格。 ■記者 鄺御龍

梅威瑟高調「數錢」上路
已宣佈下月跟比圖進行最後一戰的美

國「不敗拳王」梅威瑟，近日為這場引
退前賽事積極備戰。最近梅威瑟把一張
有趣相片放上Twitter給擁躉看，當中
他在放滿一疊疊美金的床上數錢，並把
鈔票放入名牌袋內，他聲稱是為之後的
旅程準備「輕裝」上路，果然一貫的財
大氣粗風格。而在此前另一張相，梅威
瑟展示了大量「CL」品牌的昂貴新鞋，
有錢程度絕對令人咋舌。

麥基爾羅伊為PGA賽練習
因足踝受傷休息了一段日子的北愛爾

蘭高爾夫球好手麥基爾羅伊，將會參戰
即將開鑼的本年度大滿貫比賽最後一站
PGA錦標賽，近日他已抵達比賽地點，
並在昨日低調地進行18個球洞的練習。
有指「一哥」自傷勢復原以來，已打了
90個球洞，目前距離受傷僅40日，醫
護專家認為麥基爾羅伊需休息約三個
月，所以他能否趕及參賽，還有待當地
時間周四的參賽日程發表結果。

■記者 鄺御龍
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美網「重賽」錦織圭復仇成功

菲比斯「蝶王」贏完200米再贏100米

FIBA容許俄籃參賽

■菲比斯再於100米蝶泳刷新全年最佳時間。

■錦織圭勝出後即仰天長嘯。
美聯社

■張志勇正處大熟大勇之年，有力成為港隊未
來重心。 郭正謙攝

■肯尼亞跑手（右）憑一雙腳脫貧。
資料圖片

■國際田聯
副主席塞巴
斯蒂安科不
滿外界的指
控。
資料圖片

■南華昨午友賽廣州富力二隊，
最終以2:0勝出。 潘志南攝

■俄羅斯籃
球隊的禁賽
令獲解封。
資料圖片

■法拉站出來「驗
明正身」，用行動
粉碎指其涉藥的說
法。 資料圖片

■■倫敦馬拉松的多位冠軍倫敦馬拉松的多位冠軍，，被爆被爆
有使用禁藥的嫌疑有使用禁藥的嫌疑（（圖為圖為20122012
年倫敦奧運年倫敦奧運）。）。 資料圖片資料圖片


